

Avalancha de protestas contra proyecto Fascio

De todas las fincas bananeras de Coto llegan mensajes al Congreso

Señores diputados de la Asamblea Nacional Legislativa.

Los trabajadores bananeros de finca Coto 50, reunidos hoy miércoles 25 de Agosto de 1954, acordamos manifestar. Que nos oponemos y lucharemos contra cualquier proyecto de corte nazi, que tienda a impedir el libre ejercicio de los derechos sindicales y que trate de impedirnos nombrar libremente en nuestras asambleas a los dirigentes que mejor representen nuestros intereses y que sean de nuestra confianza.

Esperamos que los señores diputados no pasarán ningún proyecto de corte nazi. Nos suscribimos atentamente, por los trabajadores reunidos,

Director Ortega Vargas, Santiago Castillo R., Alvaro Arias Ramírez, Andrés Borge T., y siguen dieciséis firmas más.

Señores dirigentes que representen mejor sus intereses. Los señores diputados deben impedir todo proyecto que viole la Constitución Política como es el proyecto de ley Fascio o cualquier otro que pretenda cercenar los derechos de los trabajadores.

De los señores diputados muy atentamente, por los trabajadores de la finca reunidos, firman,

Pablo Leal Obando, Tomas Quevedo Acosta, José Obregón, y siguen veintidos firmas más.

OTRA RESOLUCION:

Asamblea Nacional Legislativa. San José.

Señores Diputados:

Los trabajadores bananeros de finca Coto 48, reunidos hoy jueves 26 de Agosto del año en curso, acordamos pedir a los señores diputados rechazar cualquier proyecto de corte nazi, que trate de impedir el derecho constitucional de los trabajadores de elegir libremente en nuestras asambleas generales a los dirigentes que nos inspiren mayor confianza y que defiendan honradamente nuestros intereses. Nosotros haremos cualquier sacrificio para defender ese derecho constitucional.

Atentamente, por los trabajadores de la finca,

Manuel Ramírez, José Mora Villalobos, Claudio Rojas Piñar Luis Ugarte Sequeira, y siguen veintidos firmas más.

OTRA RESOLUCION

Señores Diputados de la Asamblea Legislativa. aSn José.

Señores:

Los trabajadores bananeros de finca Coto 47 en reunión general celebrada el día 27 de Agosto del año en curso, acordamos pedir a los señores diputados rechazar todo proyecto de corte nazi que se someta a su discusión, tal como el proyecto Fascio que trata de impedir que los trabajadoreselijamos en nuestras asambleas generales nuestros dirigentes sindicales que mejor representen nuestros intereses. La Rerum Novarum quiere estas leyes porque se las pide el "dirigente obrero democrático" Cerafino Romualdi que es accionista de la United y sus dirigentes. Con tal de quedar bien con Romualdi no les importa violar la Constitución Política del país, pero los señores diputados que han sido electos por los costarricenses, deben respetar la rechos constitucionales de los trabajadores y rechazar cualquier proyecto que viole los derechos de los trabajadores.

Atentamente, por los trabajadores de la finca,

Neftali Chaverri Hernández, Joaquín Robleto Duarte, Bernardo Calderón R., Gonzalo Cortés Cruz y siguen cuarenta y dos firmas más.

Los puntos sobre las íes

Golpe de Estado y Revolución

...Hacer una revolución es transformar las bases económico-sociales de un régimen. Dar un golpe de Estado es simplemente cambiar a los individuos que gobiernan a un país, sin tocar el régimen.

Hagamos un ejemplo: imaginemos a un hombre enfermo. Revolución sería curarlo. Golpe de Estado sería cambiarle de traje.

Los golpes de Estado no pueden ser obra de grupos de inconformes. Las revoluciones necesariamente tienen que ser obra de los pueblos. Sólo con el respaldo de un pueblo es posible tocar las bases de un régimen social.

El golpe de Estado es un dado con cien caras. Una de ellas es la del triunfo. Las otras son derrota. Si por casualidad cae la cara buena, el golpe triunfo. Pero siempre hay 99 probabilidades de mala suerte contra una de buena.

Fracasado un golpe de Estado, se inicia un período de represión en el respectivo país. Las cárceles se llenan de presos políticos. Los hogares son allanados. Las esquinas se llenan de bayonetas. Es decir, que si un Gobierno estaba tambaleante, el golpe fracasado le da pretexto para mantenerse mediante la violencia; y se produce un eclipse de las libertades públicas.

Como se ve, la aventura de un grupo de políticos puede traducirse en la desventura de todo un pueblo.

Estamos de acuerdo con la tesis sustentada por los señores Mora y Fallas en documento que recogimos en el último número de este periódico. Nos parece que nada bueno puede derivarse para nuestro pueblo del golpe de Estado que se anuncia.

Es cierto que el actual Gobierno está liquidado en la opinión pública. El 95 por ciento de los costarricenses esta contra él. Pero quienes simpatizan con el golpe de Estado no pretenden que el Gobierno sea botado por el pueblo sino por un movimiento que vendría de afuera.

Lo anterior significa, que el pueblo de Costa Rica sería un simple espectador. Si el golpe fracasara, el pueblo sufriría las consecuencias. Pero si el golpe triunfara, el pueblo no tendría ninguna intervención en la constitución y orientación del nuevo Gobierno. De eso se encargarían los autores del golpe.

Y aquí está lo grave. Para que un golpe triunfe en Costa Rica, sin intervención del pueblo, es preciso que ese golpe sea obra de importantes fuerzas internacionales y que tenga el visto bueno del imperialismo yanqui.

El golpe de que ahora se habla tiene el respaldo, según versiones autorizadas, de Castillo Armas, Tacho Somoza, Leonidas Trujillo y Pérez Jiménez. Tiene también el visto bueno de Washington. De semejante amalgama, no puede salir otra cosa que una satrapía.

No se diga que Calderón Guardia sería el abanderado del nuevo estado de cosas. Quien conozca la historia sabe, que los Gobiernos siguen necesariamente la orientación de las fuerzas en que se apoyan. Hombre que quiera apartarse de esas fuerzas, es gobernante que cae.

Hagamos memoria de caso reciente: Arbenz apoyaba su Gobierno en un Ejército reaccionario. Cuando Arbenz quiso gobernar para su pueblo, el Ejército lo tumbó. Cometió un error Arbenz. Al iniciar su política de progreso y de liberación nacional, debió tomar medidas para apoyarse de verdad en el pueblo a quien estaba sirviendo. No lo hizo y el Ejército lo botó.

La historia está llena de ejemplos similares. Por consiguiente, cualquier Gobierno que surja en Costa Rica apoyado en Washington y en los sátrapas del Caribe, tendrá que convertirse en instrumento de esas fuerzas o caer. A Calderón Guardia no le quedaría más que esa alternativa. De donde se deduce una vez más, que ninguna buena perspectiva para nuestro pueblo encierra el golpe de que se habla.

Algunos dicen que Washington no puede tener interés en apoyar un golpe contra Figueres, porque Figueres es incondicional de Washington. Nosotros decimos, que es cierto, que Figueres está doblado ante el imperialismo. Pero a Washington no le importan las personas. Para complacer a Tacho, a Trujillo y a Pérez Jiménez, Washington perfectamente puede estar de acuerdo en que Figueres calza siempre que lo sustituya persona adicta. Tal es nuestra situación. Además, a los políticos de Street puede...

150 Zapateros

CONTRA LA REFORMA FASCISTA AL CODIGO DE TRABAJO DEL DIPUTADO FASCIO

Asamblea Nacional Legislativa
Señores Diputados:

Los obreros zapateros de San José, reunidos hoy 20 de Setiembre del año en curso, en Asamblea Extraordinaria, tomamos la siguiente resolución:

Tomando en cuenta que el proyecto de ley Fascio atenta contra los derechos constitucionales de los trabajadores, porque

trata de impedir que los trabajadoreselijamos libremente en nuestras asambleas a los compañeros que creamos que son de mayor garantía para que dirijan nuestra organización. Y tomando en cuenta que ese proyecto es un atentado para la tradición democrática del país, pedir a los señores diputados respetar los derechos constitucionales de los trabajadores, procurar respetar

la tradición democrática del país y rechazar el proyecto de ley Fascio.

Atentamente por los ciento cincuenta trabajadores zapateros reunidos,

M. Badilla M., José Sánchez, Oscar Molina, Bernardo García César Padilla, Juan Estrada, Oscar Arias, Oscar Benavides.

Se organiza A. M. C.

EN PUERTO CORTES

Directora

to Cortés, organizamos el doce de los corrientes el Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses de Puerto Cortés, habiendo quedado integrado por las señoras:

Eloisa Morales Morales: Presidenta.

Ma Simpson Gómez: Secretaria

da Jiménez Forras: Secretaria

Herminia Vázquez de Rojas: Secretaria de Organización.

Leonor Almiéndarez de Meléndez: Primer Vocal.

Julia Cruz Dinartes: Segundo Vocal.

Anticipándole mi agradecimiento, quede su atenta servidora,

Jina SIMPSON GOMEZ

Secretaria